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К азалось бы, совсем недавно за-
кончилась выставка NAB 2014. И 

вот уже NAB 2015 открыла свои двери 
для участников и посетителей. В этот 
раз конференция и пресс-меропри-
ятия стартовали 11 апреля, а пави-
льоны LVCC заполнились людьми 13 
апреля, в понедельник.

Не будет преувеличением ска-
зать, что специалисты связывали с 
этой выставкой довольно большие 
ожидания, касающиеся, в основ-
ном, дальнейшего распространения 
4K, совершенствования алгоритмов 
компрессии и их применения в ре-
альной аппаратуре, а также мак-
симально возможного повышения 
эффективности взаимодействия 
различных специалистов, совместно 
работающих над общими проектами. 
Ну и, разумеется, на повестке дня 
остаются такие темы, как IP, обла-
ка, многоформатность, ряд других. 
Плюс очередной «фишкой» нынеш-
него дня стало повсеместное вне-
дрение беспилотных летательных 
аппаратов – дронов – для создания 
медиаконтента. Движение в этом на-
правлении настолько активное, что 
в ряде стран уже озаботились фор-
мированием правовой базы, форма-
лизующей применение этих аппара-
тов. На самой же выставке, в Южном 
павильоне, была организована це-
лая зона для демонстрации беспи-
лотных летательных аппаратов –  
БПЛА. Правда, все они в данную 

зону не поместились, поэтому были 
представлены во всех павильонах, 
причем довольно обширно и во всех 
возможных вариантах конструкции.

Ну а программа для прессы на-
чалась с мероприятия Avid Connect. 
Модератором, как всегда, выступил 
президент и директор Avid Луис Эр-
нандес-младший (Louis Hernandez, 
Jr.). Собственно, это было мероприя-
тие не просто Avid, а ACA – Avid Cus-
tomer Association, или Ассоциации 
пользователей Avid.

В принципе, Луис Эрнандес не ска-
зал ничего нового по сравнению с тем, 
что уже говорил год назад в Лас-Вега-
се и полгода назад в Амстердаме. За 

исключением, пожалуй, одного – по 
его мнению, в мире идет третья ми-
ровая, но уже цифровая, война. Что 
выражается в постоянных хакерских 
атаках на средства массовой инфор-
мации по всему миру. Ведь известно –  
кто владеет информацией и управля-
ет ею, тот, фактически, владеет ми-
ром. А потому особую важность сегод-
ня приобретает защита информации, 
обеспечение безопасности систем ее 
создания и распространения. В целом 
же, идея проста – нужно подходить к 
решению проблемы комплексно, а не 
просто стараться найти более емкое 
хранилище, более дешевую камеру, бо-
лее удобную монтажную систему и т.д.

NAB 2015:  
UHD/4K, HDR, дроны и IP

Михаил Житомирский

В Южном павильоне выставочного центра

Некоторые из вариантов БПЛА, представленных на выставке
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Вторым в списке стоял совмест-
ный брифинг V-Nova и Hitachi Data 
Systems. В центре внимания – UHD. 
V-Nova разработала для работы с 

контентом этого фор-
мата эффективный 
алгоритм компрессии, 
а Hitachi – полноцен-
ный технологический 
процесс съемки и до-
ставки UHD в режиме 
реального времени. 
На брифинге V-Nova 
представила свою 
технологию компрес-
сии Perseus, первая 
публичная демон-
страция которой со-
стоялась спустя два 
дня на выставке, рав-
но как и устройств, в 
которых она нашла 
воплощение.

А представили разработки компа-
нии сооснователь и исполнительный 
председатель компании Эрик Актман 
(Eric Achtmann) и его коллега Гвидо 
Меарди (Guido Meardi) – сооснователь 
и исполнительный директор. Смысл 
технологии в том, чтобы обеспечить 
доставку UHD на скорости потока, 
свойственной HD, видео высокого раз-
решения – на скорости SD-потока, а 
видео стандартного разрешения – на 
скорости аудиопотока. Добиться этого 
удалось за счет изменения подхода к 

компрессии. Вместо того, чтобы ис-
кать и кодировать различия от кадра 
к кадру, разработчики решили сделать 
акцент на том, что остается неизмен-
ным в кадрах. Это привело к карди-
нальному изменению алгоритма и ма-
тематической модели компрессии. А в 
итоге – к значительному уменьшению 
скорости потока при сохранении каче-
ства изображения и звука.

Если же перечислить основные 
принципы, заложенные в технологию, 
то это корреляция, интенсивные па-
раллельные вычисления, иерархиче-
ская модель, возможность масштаби-
рования на основе исходной версии 
максимального качества и отказ от 
применения блоков.

Что же касается части Hitachi, то 
здесь речь идет о 4K-камере SK-
UHD4000 и серверах Hitachi Data 
Systems.

На пресс-конференции Elemen-
tal директор компании по маркетингу 

Кейт Уибмс (Keith Wimbs) рассуждал 
о тенденциях, которые стимулируют 
разработки компании. Естественно, 
со своей колокольни, с учетом специ- 
фики Elemental. По мнению Кейта, в 
ближайшие пять лет будет наблюдаться 
унификация инфраструктур и пользо-
вательских интерфейсов. С точки зре-
ния потребления контента имеет место 
сокращение времени, которое сред-
нестатистический зритель проводит 
у экрана традиционного телевизора. 
В противовес этому растет потребле-
ние контента из иных источников –  
сервиса «по запросу» и на основе 
платной подписки через Интернет. 
При этом в сфере прямых трансляций 
спорта и новостей доминирует теле-
видение, тогда как «по запросу» и на 
основе подписки лидируют альтерна-
тивные источники.

По замыслу Elemental, система до-
ставки контента следующего поколе-
ния объединит обе ипостаси в рамках 

реклама

Эрик Актман Кейт Уимбс

Изображения, компрессированные с применением новой технологии, на различных экранах

Луис Эрнандес-младший
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единого унифициро-
ванного интерфейса. 
В нем центральную 
часть будет занимать 
окно, отображающее 
прямую трансляцию, 
а вокруг располо-
жатся ссылки на кон-
тент «по запросу». 
Успешный опыт уже 
есть, о чем рассказа-
ли гости Elemental на 
пресс-конференции, 
они же – клиенты ком-
пании.

Завершился день 
брифингом Harmonic. 
Открыл ее по тради-

ции Питер Александер (Peter Alex-
ander) – директор по маркетингу. Он 
отметил, что компания по-прежнему 
привержена инновациям и делает на 
них ставку. А главная задача Harmonic –  
дать зрителям максимум того, что по-
зволяет видеоконтент. С технической 
же точки зрения компания акцентиру-
ется на виртуализации обработки ме-
диаданных, воплощенной в платфор-
ме VOS, в основе которой лежит ядро 
компрессии – PURE Compression En-
gine. Все это, как говорится, в тренде –  
унифицированная среда, представ-
ляющая, если можно так выразиться, 
слоеный пирог, в котором каждый слой 
отвечает за выполнение определенной 
задачи (или нескольких задач), а число 
слоев можно наращивать в зависимо-
сти от выполняемых технологическим 
комплексов процедур.

А ответом на распространение 4K 
стало появление сервера Spectrum X, 
тоже являющегося интегральной ча-
стью платформы VOS.

Продолжил брифинг Барт Спрайстер 
(Bart Spriester), рассказавший о новых 
разработках, представленных на стен-
де компании, но об этом подробнее 
будет рассказано в следующей статье 
наравне с новинками от других произ-
водителей.

Подвел итог брифинга директор 
компании Патрик Харшман (Patrick 
Harshman). Он отметил, что техно-
логии становятся все совершеннее, 
контент – «тяжелее», а производи-
телям нужно постоянно быть на пе-
реднем крае технологий, чтобы оста-
ваться конкурентными.

Второй день был наполнен 
пресс-конференциями, но наиболее 
значимыми были брифинги Sony, 
Grass Valley, Autodesk и Imagine Com-
munications. Последняя, правда, 
больше напоминала шоу с инфор-
мационным сопровождением, но это 
было сделано грамотно, а главное, 
интересно. О каждой из пресс-конфе-
ренций и о том, что там говорилось, 
чуть ниже, а пока очень кратко о дру-
гих мероприятиях, предшествовавших 
этим четырем.

Брифинг Evertz еще раз подтвердил, 
что комплексы обработки и распростра-
нения видео все больше опираются на 
программные средства. Понятно, что 
программное обеспечение «живет» на 
аппаратной платформе, но в отличие 
от специализированных чипов, приме-
няемых в коммутаторах, видео- 
процессорах и другой аппара-
туре, эти платформы строятся 
из стандартных компьютерных 
компонентов, пусть и высоко-
производительных. И все чаще 
звучат слова о переходе от SDI 
к инфраструктурам 10 Gigabit  
Ethernet, то есть, к IP.

А  на  пресс-конференции 
ChyronHego, помимо прочего, 
подчеркивалось, что современ-
ные графические системы по-
зволяют вывести спортивное 
вещание на качественно новый 
уровень. Фактически, эти сред-
ства графического оформления 
превратились в инструменты 
создания дополненной реаль-
ности. Причем действующие  
в режиме реального времени. 
В частности, они позволяют вы-

делить на поле того или иного игрока, 
увеличить его, предположить, куда он 
будет двигаться и т.д.

Во второй половине дня настало вре-
мя «тяжеловесов», о которых упомина-
лось выше. Пресс-конференция Sony, 
несомненно, была одной из самых ожи-
даемых и наиболее посещаемых. Надо 
сказать – она того стоила. Будучи лиде-
ром в сфере оборудования и техноло-
гий для 4K, компания основной акцент 
сделала именно на этой теме. Открыл 
брифинг Алек Шапиро (Alec Shapiro) – 
президент Professional Solutions Americas 
Sony Electronics. Перед его выходом на 
сцену собравшимся продемонстриро-
вали фрагмент концерта австралийской 
группы Foo Fighters, снятый камерами F5 
и F55 в формате 4K. Всего же, по словам 
Шапиро, за прошедший год этими каме-
рами и в этом формате было снято мно-
жество игровых и документальных филь-
мов, телепередач и иного контента.

Вообще, это направление настоль-
ко важно для компании, что она за-
пустила на YouTube собственный 
4K-канал, призванный нести в массы 
профессионалов знания и опыт, нако-
пленные сообществом пользователей 
оборудования Sony, а также его созда-
телями.

В целом же, эта пресс-конференция 
убедила в том, что время 4K пришло. 
Во всяком случае, если говорить о соз-
дании контента. Даже если финальная 
версия должна быть в HD, имеет смысл 
снимать исходный материал в 4K, так 
как после понижения разрешения изо-
бражение получается чище, четче и 

реклама
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богаче. Кроме того, 
важна и возможность 
кадрирования, то есть 
вырезания из исходно-
го большого изображе-
ния нужной части, но 
уже в HD.

Второе направле-
ние, которому компа-
ния уделяет большое 
внимание, – это ис-
пользование IP для пе-
редачи аудиовизуаль-
ного материала, в том 
числе и 4K. Для этого 
Sony уже разработала 
и продолжает разра-
батывать различные 

устройства и системы, а ряд новинок 
демонстрировался на стенде компании 
(подробнее о них – в следующем номе-
ре журнала).

На пресс-конференции Grass Valley 
представители этой компании, в частно-
сти, ее президент Марко Лопес (Marco 
Lopez), сформулировали четыре основ-
ные тенденции современного ТВ-ве-
щания: широкое применение средств 
автоматизации и унификации вещания, 
повсеместное распространение 4K, 
активное внедрение IP-технологий и 
потребность в интегрированных сред-
ствах воспроизведения (вещания), 
упрощающих и ускоряющих вывод ка-
налов в эфир.

В сфере съемки компания делает ак-
цент на спортивном вещании, которое 
предъявляет особые требования к обо-
рудованию. К примеру, здесь не нужна 
малая глубина резкости, свойственная 
камерам, оптимизированным для кине-

матографа. Скорее, наоборот. Далее, 
необходима высокая скорость съемки, 
чтобы получить высококачественные 
замедленные повторы. Есть и ряд дру-
гих особенностей, которые инженеры и 
конструкторы компании учитывают при 
разработке оборудования.

Остальные три тенденции тоже не 
оставлены без внимания – каждая из 
них нашла отражение в той или иной 
линейке аппаратуры Grass Valley.

Что касается Autodesk, то без приме-
нения ПО этой компании сегодня вряд 
ли обходится создание кинофильмов и 
высокоуровневой телевизионной про-
дукции. Некоторые из пакетов Autodesk 
стали де-факто стандартными инстру-
ментами при создании анимированных 
персонажей, виртуальных миров и иной 
графической атрибутики, без которой се-
годня медиаконтент просто немыслим.

На пресс-конференции, однако, основ-
ной темой было взаимодействие тех, кто 
вовлечен в создание контента. Эффек-
тивному взаимодействию способствуют 
мощные компьютеры, телекоммуника-
ционные сети и бурное распростране-
ние так называемых умных устройств –  
смартфонов, планшетов и т.д.

Широкие возможности взаимодей-
ствия заложены в новых версиях хорошо 
известных систем – Flame 2016, Maya 
2016 и 3ds max 2016. Разумеется, рас-
ширены и дополнены основные функции 
систем, что сделает работу еще более 
эффективной и продуктивной.

Завершившее день мероприятие 
Imagine Live, организованное компа-
нией Imagine Communications, собрало 
не только и не столько журналистов, 
сколько вообще представителей медиа- 

индустрии, работающих в вещатель-
ных компаниях, производящих студиях 
и других организациях, занимающихся 
созданием и распространением медиа- 
контента.

Руководитель компании Чарли Вогт 
напомнил, что еще два года назад он 
предсказывал скорое внедрение облач-
ных технологий, виртуализации, пре-
обладания программных средств над 
специализированными аппаратными 
платформами. Сейчас мы это и наблю-
даем. Справедливости ради надо от-
метить, что Вогт был не единственным 
пророком, и оказался прав.

Imagine  Communications  пошла 
дальше многих, предложив создать би-
блиотеку рабочих процессов (приложе-
ний), используя которую, каждый смо-
жет сформировать свой собственный 
технологический процесс, взяв из би-
блиотеки нужные модули, расположив 
их в нужном ему порядке и задав связи 
в соответствующем контексте.

Есть и гибридный подход, позволяю-
щий по максимуму использовать имею-
щиеся инфраструктуры на основе SDI, 
но с эффективной интеграцией их в об-
щую IP-экосистему.

Первые успешные шаги в этом 
направлении уже сделаны, что под-
тверждается партнерством с таким ги-
гантом медиаиндустрии, как компания 
Walt Disney, куда входит и националь-
ный вещатель ABC.

Утро понедельника началось с 
пресс-конференции AJA, которую про-
вел директор компании Ник Рашби 
(Nick Rashby). На первый взгляд, ни-
чего революционно нового он не пред-
ставил, но тенденцию подчеркнул –  

реклама

Ник РашбиПрезидент Grass Valley Марко Лопес



ре
кл

ам
а



14 Май 2015 www.mediavision-mag.ru

практически все новые устройства, 
включая конвертеры и модули для су-
ществующих систем, ориентированы 
на работу с видео формата 4K. В це-
лом же, повторяется ситуация, имев-
шая место не так давно во время пе-
рехода от SD к HD – при разговорах о 
новой аппаратуре HD уже и не упоми-
нается. А если и упоминается, то лишь 
в контексте его получения путем по-
нижения из 4K. Рискну предположить, 
что пройдет совсем немного времени, 
и нечто подобное будет иметь место 
по отношению к 4K и 8K.

Далее последовал брифинг Black-
magic Design. И в который раз компа-
ния удивила и журналистов, и привер-
женцев своей аппаратуры, представив 
чуть менее 40 (!) новинок. Одно пере-
числение их заняло бы изрядное ме-
сто в журнале. Практически все новые 
разработки ориентированы на съемку, 
обработку, передачу и отображение ау-
диовизуального материала в формате 
4K. Это и камеры, и конвертеры, и ма-
тричные коммутаторы, и видеомикше-
ры, и мониторы.

Еще одна важная пресс-конферен-
ция, состоявшаяся в понедельник, 
была проведена компанией Panasonic. 
Открыл брифинг Джим Викайзер (Jim 
Wickizer), старший менеджер по мар-

кетингу Panasonic в 
Америке.

А стратегию ком-
пании очертил Куни-
хико Мияги (Kunihiko 
Miyagi), директор биз-
нес-подразделения по 
профессиональному 
видео, который от-
метил три основные 
сферы активности 
Panasonic: инвести-
ции в новые техноло-
гии, учет используе-
мых пользователями 
технологий и обеспе-
чение их – пользова-
телей – качественной 

поддержкой. Ну а основная тенденция, 
по мнению г-на Мияги, заключается 
в соединении аудиовизуальных и IP-
технологий. Отсюда – появление ново-
го технологического процесса P2 Cast, 
в котором сочетаются достоинства P2 и 
облачной обработки данных.

Подробнее обо всем этом расска-
зал вице-президент Panasonic в Аме-
рике Джон Бейзли (John Baisley). В 
частности, P2 Cast ориентирован на 

новостное производство. Материал, 
снятый на месте событий, отправ-
ляется в облако по беспроводному 
каналу связи (LTE или Wi-Fi) и сразу 
же становится доступным для об-
работки, монтажа и сборки сюжета. 
Быстрой выгрузке данных в облако 
способствуют встроенные в камеру 
средства беспроводной связи.

А Стив Куперман (Steve Cooper-
man), старший менеджер по направ-
лению Pro Video, вкратце представил 
новые модели оборудования, дебют 
которых был приурочен к выставке. По-
жалуй, одной из громких премьер Pa-
nasonic стала ручная 4K-видеокамера 
AG-DVX200, которую продемонстриро-
вал журналистам г-н Мияги. Есть и ряд 
других новинок, о которых – в следую-
щей части отчета о NAB. Здесь же хочу 
отметить, что модели эти разные и по 
конструкции, и по сфере применения, 
и по цене, но есть то, что объединяет 
многие из них – 4K.

Ну а дальше NAB 2015 продолжила 
свою работу. Она наглядно показала, 
что медиаиндустрия вошла в фазу раз-
вертывания регулярного производства 
контента в формате 4K. Сегодня уже 
есть все необходимое для работы в 
этом формате – камеры, коммутаторы, 
видеомикшеры, серверы, системы по-
второв и многое другое.

Со стороны провайдеров платного 
ТВ тоже есть интерес – появляются 
сервисы «по запросу», на основе 
подписки и с применением других 
моделей доставки 4K-программ зри-

телям. А прогресс в сфере компрес-
сии позволяет надеяться на то, что 
довольно скоро начнется и линейное 
ТВ-вещание в 4K.

Еще одна довольно важная «ме-
лочь», не укрывшаяся от пристального 
взгляда некоторых профессионалов – 
все более широкое распространение 
применительно к изображению получа-
ет режим HDR – High Dynamic Range, 
то есть расширенный динамический 
диапазон. Импульс к этому дала на-
копленная на рынке бытовой аппа-
ратуры критическая масса телевизо-
ров, поддерживающих этот режим. Он 
позволяет выводить изображение с 
гораздо более высокой проработкой 
мелких деталей в светах и тенях, а так-
же получить обогащенную цветовую 
гамму. Ответ производителей профес-
сиональной аппаратуры последовал 
незамедлительно – в виде камер, полу-
чивших режим съемки с расширенным 
динамическим диапазоном. Это тоже 
важный шаг в направлении дальней-
шего повышения качества аудиовизу-
ального контента.

Немного статистической информа-
ции – в нынешнем году число посети-
телей превысило отметку в 100 тыс. и 
составило 103042 человека (в 2014-м 
их было 98015). А количество компа-
ний-участниц – 1789 против 1146 в 
прошлом году. Цифры немного удив-
ляют, поскольку слишком уж очевид-
ными были более просторные прохо-
ды в павильонах, много пустых мест, 
отсутствие привычных ранее брендов. 
Видимо, численность была достигну-
та за счет небольших фирм, коих на 
выставке действительно было вели-
кое множество. Что касается площади 
экспозиции, то она, несмотря ни на что, 
увеличилась до примерно 94 тыс. м2,  
тогда как годом ранее составляла  
88 тыс. м2. Всего на выставке было 
представлено 164 страны, включая и 
Россию, что приятно.

В завершение хочется сказать еще 
вот о чем – каждый раз, когда, каза-
лось бы, прогресс в той или иной об-
ласти подходит к своему логическому 
пределу, человеческий разум находит 
какой-то новый подход, позволяющий 
снова отодвинуть этот предел даль-
ше, сделать нечто, буквально вчера 
казавшееся невероятным. Думается, 
этот процесс бесконечен. Чему, не со-
мневаюсь, послужит подтверждением 
NAB 2016, запланированная на 16…21 
апреля 2016 года.

реклама

Г-н Мияги демонстрирует камеру AG-DVX200



ре
кл

ам
а


